

comme les autres. Notre Seigneur JÉSUS-CHRIST était, en apparence, un homme comme les autres ; en réalité, il était DIEU. Le Prêtre est un homme comme vous : il a, comme vous, une tête, deux bras et deux jambes ; mais c'est un homme élu de DIEU pour être le dépositaire de la grâce, de la lumière, de l'âme, du salut éternel. Il est homme et il est Prêtre, comme JÉSUS-CHRIST était homme et était DIEU.

Votre père est un homme comme vous, et, comme homme, vous êtes ce qu'il est ; mais, comme père, il est au-dessus de vous, il a autorité sur vous, il est ce que vous n'êtes pas. Il en est de même de tous les magistrats, des juges, des officiers, des sergents de ville eux-mêmes et des gardes champêtres ; sous un rapport, ce sont des hommes comme les autres, et, sous un autre rapport, ils sont plus que les autres.

Ayez donc un peu plus de foi, mon cher, et sachez apercevoir le bon DIEU, caché pour vous dans le Prêtre ? C'est à DIEU, c'est à JÉSUS-CHRIST que nous nous confessons, quand nous avouons nos péchés à son représentant, et c'est DIEU, c'est JÉSUS-CHRIST qui nous pardonne, quand le Prêtre nous donne en son nom l'absolution sacramentelle. Le Prêtre en tant que Prêtre, c'est le Christ lui-même, souverain Prêtre éternel.

VII

**Moi, j'ai de l'honneur ; je ne veux pas
me dégrader, m'avilir, en me mettant à genoux
devant un Prêtre.**

Satan aussi n'a pas voulu se dégrader, s'avilir,